

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2496

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Sábado 15 de Septiembre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

No pagan.—Manifestación

Madrid 14 á las 10 n.

En Castellón los alcoholeros se han negado á pagar las patentes.

Ante la notificación de embargo, cerraron todos sus establecimientos.

Entonces salieron á la calle en manifestación.

En toda la ciudad reina gran escitación y témesese que se cometan atropellos.

Mala travesía

Madrid 14 á las 10'30 n.

Dicen de Barcelona que ha fondeado en el puerto de dicha población la corbeta francesa *Saint Emarte* procedente de Mozambique, después de haber pasado ciento treinta y nueve días de penalidades y de mal tiempo.

Durante el citado período murieron dos tripulantes de hambre.

Encuentro.—No hay incendio

Madrid 14 á las 10'30 n.

Corren graves rumores acerca del encuentro habido entre las kábilas del interior de Marruecos.

Son muchos los muertos y los heridos de ambas partes combatientes.

Ha sido dominado por completo el incendio de los bosques de Bona.

Hay muchos muertos y heridos, produ-

cidos por el voraz elemento y son considerables las pérdidas sufridas.

Hay propiedad que ha quedado completamente devastada.

Tres noticias

Madrid 14 á las 10'40 n.

Se asegura oficiosamente que la cuestión de Andorra se resolverá á satisfacción de las partes interesadas.

Mañana se firmará la comunicación creando un cuerpo de carteros velocipedistas.

Asegúrase que el Sr. Silvela regresará el día veinte y cinco.

Firma.—Otra combinación

Madrid 15 á la 1'10 m.

Se ha firmado el nombramiento de Gobernador civil de Granada, á favor del señor Polanco, de Toledo á favor del señor Rivas Marengo y de Oviedo á favor del Sr. La-Paliza.

Dícese que se hará otra combinación al empezar la segunda legislatura.

Un encuentro—Cónsules—Lo que dice el Sr. Moret.

Madrid 15 á las 2'20 m.

En Alcalá la Real (Jaen) ha ocurrido un encuentro entre los contrabandistas y la guardia civil quedando muerto un guardia y otro herido de gravedad.

Los contrabandistas se llevaron los fusiles de los guardias civiles.

La cuestión de los consulados de Fez la resolverán los diplomáticos.

El Sr. Moret ha declarado que no gestionará el cumplimiento del tratado de Marrakesk hasta que esté en completa paz el imperio.

Mencheta

NOTICIAS

De las Islas

Sóller

— Dos funciones religiosas se han celebrado en este pueblo en los días 8 y 9 del actual; la primera en la iglesia parroquial dedicada á Nuestra Señora de Buen Año, en la que estuvo encargado del sermón el M. I. Sr. D. José Oliver, Arcediano; y la segunda en el oratorio de la Alquería del Conde a la Natividad de Nuestra Señora, predicando en el ofertorio el Sr. D. Antonio Dayá, Ecónomo de Calviá. Ambas han sido muy concurridas.

— El domingo último verificáronse las elecciones provinciales sin que ocurriera en los 6 colegios en que está dividida la población el más ligero desórden ni las más leve protesta. Y es que el enceno que, según cuentan las crónicas, demostraban en tales actos nuestros antepasados, gracias al progreso y á la civilización ha perdido una gran parte de su barbarie y del aspecto de batalla sin cuartel en que se hundían nombres y reputaciones en algunos casos y se levantaban estatuas en otros, porque á algún afortunado ó desgraciado le había caído en suerte el ganar ó perder la victoria. Ahora las cosas se hacen de muy distinto modo y, á nuestro entender, con mucho más sentido práctico. Ayer lucharon con verdadero entusiasmo en los comicios los partidarios de uno y otro bando, y hoy sentados en la mesa del café juegan á la brisca ó al *truch*, cual si para ellos nunca hubiesen existido las palabras *vencidos* y *vencedores*.

— Cerca las 4 de la tarde del lunes serían cuando después de una derribada y haber encontrado gruesa mar en la traviesa entró en este puerto procedente de Barcelona el vapor *León de Oro*, no pudiendo efectuar la

salida en la misma noche en la siguiente causa del temporal que reinaba del primer cuadrante. La correspondencia salió para Palma el martes á las 4 de la mañana y anoche lo hizo el vapor para Barcelona con la valija, carga general y 61 pasajeros.

— A la avanzada edad de 90 años ha fallecido en este pueblo en la madrugada del ayer el sacristán mayor de la parroquia de D. Pedro Antonio Caparó y Pastor. Séala tierra ligera.

— Esta noche salen para Mazagán al objeto de cargar de garbanzos y otras legumbres los pailabotes de esta matrícula denominados «Roberto» y «Antonista». —C.

13 de Septiembre de 1894.

De la Capital

Esta mañana ha faltado muy poco para que ocurriera un siniestro en la calle de Conquistador.

Al bajar por esta calle el tranvía de las siete y media, sea por la humedad de los rieles por haber llovido, sea por no haberse frenado á tiempo, tomó el coche mayor velocidad que la necesaria y patinando las ruedas fueron arrastrando las mulas hasta hallarse frente la Glorieta, en cuyo punto chocó la lanza contra un árbol y entonces pudo ser detenido el coche sin más perjuicio que una rozadura en un pié de una de las caballerías y el susto consiguiente de los pocos pasajeros que llevaba.

Casos como el referido, vienen sucediéndose con muchísima frecuencia.

Recordamos que tiempo atrás, en día de lluvia, un peón esparcía arena sobre el vial; ¿porqué ahora no se hace lo mismo?

Ayer tarde en el Portixolet del Molin se verificaron las pruebas de un bota salvavidas, que no dieron el resultado que se deseaba.

Creemos que la falta de estabilidad que adolece la embarcación, que presenta el aspecto de dos conos unidos por la base, puede corregirse; y una vez conseguido, quizá pueda prestar buenos servicios.

Se nos ha asegurado que por ciertas disposiciones surgidas á última hora, se re-

Andrá efecto la función dramática que varios aficionados de esta ciudad habían proyectado dar mañana en el Teatro Circo.

Con objeto de emprender nueva campaña teatral, ayer tarde salió para Barcelona en el vapor *Cataluña* nuestro querido amigo Miguel Riera.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Manacor fué detenido y entregado á la autoridad competente un sujeto de diez y ocho años de edad, convicto y confeso de haber inferido traítoramente en la espalda de otro una herida con arma blanca, de bastante gravedad.

La de Inca detuvo y puso á disposición del juez municipal de la misma á dos sujetos presuntos autores de varios hurtos verificadas en distintas propiedades de dicha villa.

Mañana se verificará en Manacor la feria mayor de Septiembre, una de las que más conlleva laurrencia de forasteros atrae. La Compañía de los Ferro carriles de Mallorca ha dispuesto trenes especiales ascendentes á las 5 y 30 de la mañana y 12:30 de la tarde, y descendentes á la 1 y á las 6:45 de la tarde además de los ordinarios.

Servicios de la plaza

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1.

Jefe de día.—El señor Comandante del Escuadrón de Cazadores de Mallorca don Ricardo Callol.

Hospital y provisiones.—El quinto Capitán del Regimiento Regional número 1.

Vigilancia por la plaza.—El indicado Cuerpo.

Da orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, *Reyes*.

S. M. la Reina

y las pretensiones del general Borbón

En *Le Figaro* llegado ayer á Palma aparece una correspondencia, que dirige el

Sr. Blasco desde San Sebastián á que periódico, dando cuenta de la audiencia que le concedió S. M. la Reina recientemente, y en la cual preguntó á la augusta señora su opinión sobre las pretensiones del general Borbón y Castellví.

«La Reina, á quien pregunté su parecer sobre las pretensiones y los supuestos derechos del general Borbón—dica el Sr. Blasco—tuvo la amabilidad de manifestarme que desea no mezclarse para nada en este singular asunto y que dejará al general en libertad de hacer cuanto quiera; pero como éste tiene ideas que, más ó menos directamente, afectan á las instituciones de un país amigo, no debe ella emitir opinión alguna sobre tal asunto y desea permanecer ajena á cuestión tan inoperada.

—Puede usted desmentir—me dijo—da noticia que pudiera tener la menor apariencia de autorización mía. No hay nada de eso.

En cuanto al título de duque de Anjou, ¿con qué derecho había de concederle mi Gobierno, siendo un título francés?

El general Borbón es libre de disputar á quien quiera los derechos á la corona de Francia, y, según he oído decir, lo hace á instancias de los legitimistas franceses. Por mi parte, ninguna intervención tengo, y deseo vivamente que no se mezcle mi nombre para nada en semejantes tentativas.

Si se tratara de una cuestión de política interior, no sería tan explícita con usted, pues no tengo costumbre de hablar de mi política, y solo á mi Gobierno corresponde este cuidado. Pero ya que se trata de una cosa concerniente á asuntos particulares de un individuo de la Familia Real y que se me podría atribuir un papel que no admito, le digo á usted mi opinión franca y sincera, y le autorizo para reproducirla. Es preciso que no quede la menor duda sobre este punto: mi deber es todo.»

Por nuestra parte, nos limitamos á traducir lo que dice el correspondiente del *Figaro*, dejándola la responsabilidad de cuanto dice en su carta.

Una aventura de Oquendo

Una revista donostiarra publica la aventura que vamos á copiar y que revela de cuerpo entero el corazón y caballerosidad del célebre almirante.

«Era una mañana del mes de enero de 1636, en que se hallaba D. Antonio de Oquendo oyendo misa en la iglesia del Buen Suceso en Madrid, cuando recibió una esquadra de don Nicolás Judici y Spino la, en la cual este caballero italiano le desafiaba por ciertos disgustos que habían tenido en la mar, diciéndole que él, con espada y daga, le estaba esperando en Santa Bárbara. Respondió que acudiría con mucho gusto, y así lo hizo después de haberse confesado en el Noviciado.

Al llegar al punto de la cita se encontró con D. Nicolás y, poniéndose entrambos á caballo, caminaron adelante hasta encontrar paraje adecuado donde batirse. Apeáronse cuando le hallaron y dieron principio á la pelea.

A las primeras idas y venidas D. Antonio asestó en el pecho al italiano una estocada que dió con él en tierra: pero estaba tan bien armado que no recibió más daño que el de la caída. Dejóle levantar, preguntóle si quería proseguir, y habiendo contestado Judici afirmativamente, reanudaron la lucha con mayores bríos. Otra vez derribó el de Oquendo á su adversario, y poniéndola sobre el rostro la punta de la espada le dijo que bien veía cómo le tenía y cómo podía acabar con él, pero que solo deseaba para su satisfacción que refriese con verdad lo que había sucedido y que si no era cumplida esta condición él haría después lo que dejaba de hacer entonces.»

Lecturas amenas

Un caso extraordinario de telepatía

Una señora de Nueva Orleans, miembro de una familia importante, y que tenía un hermano gemelo que comerciaba en Nueva Zelanda, estaba una noche sentada en medio de sus amigos, cuando de pronto lanzó un grito penetrante: llevóse las manos al costado y cayó desmayada.

Al recobrar el conocimiento, dijo que había sido herida de repente, precisamen-

te en el corazón y debajo del brazo izquierdo. Se le aseguró que esto era efecto de la imaginación, pero no quiso creerlo, tan vivamente había sentido la herida.

Dió después á luz una niña y ésta mostraba en los puntos en que su madre decía que había sido herida, unas señales como cicatrices de heridas viejas.

Más tarde se supo que el hermano de la señora había muerto apuñalado en Nueva Zelanda aquella misma noche en que la señora se sintió herida, y que las heridas le habían sido inferidas precisamente en los lugares que la señora indicaba.

Estadística

Buques fondeados.—Día 12.—Pailebot Margarita, de 44 ton. mat. de Andraig, con 6 trip. y trigo. De Andraig.

Vapor Julio, matrícula de Palma, de 405 ton. cap. D. J. Pujol, de 26 trip. valija y efectos, de Barcelona.

Laud Jovea Paquito, de 22 ton., mat. de Palma, cap. don R. Bauzá, con 5 trip y arroz, de Valencia.

Buques despachados.—Día 14.—Vapor Cataluña, matrícula de Palma, de 662 ton. cap. D. Ricardo Terrasa, con 28 trip. valija y efectos. Para Barcelona.

Mataderos.—Día 14.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4 Vacas, 2.—Toros, 2.—Novillos 0.—Terneras, 2.—Carneros, 40.—Ovejas, 14.—Borregos 0.—Corderos, 19.—Cabras, 1.—Cegajos, 00.—Cabritos, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 37.—Pollos, 45.—Gallinas, 115.—Pavos, 6.—Pavas, 8.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Conejos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en San Felipe Neri, exposición á las seis; á las diez misa mayor con sermón. Al anochecer, rosario, meditación, estación, Te Deum y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media misa de comunión general para los Seglares Católicos. Por la tarde, rosario, ejercicio y plática.

En la Merced, por la tarde, el ejercicio de la Esclavitud Mariana.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Carmen, en Sta. Teresa.

Imp. de Amengual y Muntaner